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地域座談会（北条農村環境改善センター会場） 意見交換記録 

                        と き  令和元年５月９日（木曜日） 

                                                午後７時３０分から午後８時４０分 

                        ところ  北条農村環境改善センター 

                                           参加者  ６人 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

１ 茶臼山の整備

について 

●登山道入り口や山道がない。整

備して欲しい。 

●以前は、商工会青年部が整備をしていたが、

登る人が少なくなり、整備しなくなったため、

道がなくなりました。整備は難しいと考えま

す。 

（総務課） 

２ 健診受診率の

自治会表彰に

ついて 

●今年度、自治会表彰を辞めた経

緯を教えて欲しい。 

 

●自治会表彰は、自治会を3ブロックに分け健

診受診率など競い、上位自治会を表彰してい

ました。今年度の実施にあたり、自治会長や

健康推進員から、受診率が上がる要因が分か

らない、自治会住民の温度差があり成果に繋

がらない等の意見があり、事業を中止しまし

た。 

（健康推進課） 

●この数年、受診率が少し上がっ

てきているように思う。健康事業

は何年もかかる息の長い事業なの

で、短期的に結論を出すべきでは

ないと思う。 

●ポイントラリーなど別の活動で受診率の向

上を図ります。 

（健康推進課） 

３ SDGs※につ

いて 

●町が描いているSDGsのロード

マップを教えて欲しい。 

※SDGs…持続可能な社会を形成す

ること 

●「町づくりビジョン」と「総合戦略」の改

訂時期が近づいてきたので、今年度は理解促

進を図るため、町職員及び町まちづくりビジ

ョン検討委員会委員などを対象とした研修会

に取り組みます。 

（企画財政課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

●SDGsの考えは大規模で幅が広

いため、行政や町民が取り入れる

部分は限られている。住民、職員

に分かりやすく考え方を伝えて欲

しい。 

●多くの自治体でSDGsの研修が進み、講師

も充実してきています。住民、職員の理解に

資する講師を招き、理解の醸成を図ります。 

（企画財政課） 

４ 地方公会計に

ついて 

●地方公会計を取り入れて、感想、

今後の実用について教えて欲し

い。 

●財務諸表をホームページで公表しました

が、この表による施設のコスト計算や老朽施

設の統廃合についての検討や分析には、現在

は未活用です。今後、国や他市町村の活用内

容を参考に北栄町の活用方法を考えていきま

す。 

（企画財政課） 
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地域座談会（北条農村環境改善センター会場） 意見交換記録 

                        と き  令和元年５月１３日（月曜日） 

                                                午後７時３０分から午後９時 

                        ところ  北条農村環境改善センター 

                                           参加者  １４人 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

１ ふるさと納税

について 

●今年度の収入の見とおし、昨年度と

の比較を教えて欲しい。 

●昨年度の北栄町のふるさと納税額は約1

億9,300万円でした。他の自治体で納税額

が多いところがありましたが、これは国が

示すふるさと納税返戻率3割より高い、5割

ということ等があったためです。 

（企画財政課） 

●他市町村と競争するための方策を

教えて欲しい。 

●色々な方法で、北栄町のふるさと納税を

PRしています。特にインターネットを通じ

た寄附が多いので、現在「ふるさとチョイ

ス、楽天、さとふる」というサイトを利用

しています。また、今年度から広告費用を

増額するなどして、多くの方から北栄町に

寄付をいただけるような取り組みをして

います。 

●今年度は、PR方法を充実させることで、

昨年度以上に寄付がいただけるものと考

えています。今年4月の寄付額は2,000万円

以上で、昨年4月寄付額は約1,800万でし

た。 

（町長）昨年度は、寄付額が一昨年より減

額となりましたが、今年度は、インターネ

（企画財政課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

ットサイトを増やしたこと等により増額

できると考えています。 

２ 地方交付税に

ついて 

●H28年度から地方交付税が減少傾

向にある。これは全国的な事か、北栄

町に限ったことか教えて欲しい。 

●この原因は、町合併によるものです。合

併後はじめの10年間は、合併前それぞれの

旧町単位で交付税が計算されていました

が、合併10年後からは、1町での交付税計

算となるためです。交付税額は合併10年後

から5年間をかけ段階的に減額されます。

これは、合併をした全国の市町村が同じで

す。北栄町だけではありません。 

（企画財政課） 

３ 熱中症につい

て 

●小中学校のエアコン設置の進捗状

況を教えて欲しい。 

●中学校は昨年度に設置が終わり、小学校

は、9月中旬の工事完了を目指し、工事中

です。 

（教育総務課） 

４ 風車について ●今日（5/13）の午前中、1号機と3

号機が止まっていた。原因を教えて欲

しい。 

●落雷等により影響を受けたブレード（羽

根）の修繕のため1号機、3号機を止めてい

ました。風車設置から10数年経過しました

ので、老朽化により修繕もありますが、定

期点検や毎月の巡視により早め早めの問

題対応をしています。そのため、多額を要

する大きな修繕はありません。 

（住民生活課） 

●風車基金の状況を教えて欲しい。 ●基金残高は、30年度末で約5億7,000万円

です。 

（住民生活課） 

●風車があとどのくらい稼働できる

か教えて欲しい。 

●FITによる売電期間があと7年となりま

した。今後、住民の皆さまのご意見をいた

だきながら検討を進めていきます。 

（住民生活課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

（町長）風車はFITが約7年あるので、それ

までは動かし、売電収入を住民の皆さんに

還元したいと考えています。今後、建替え

又は解体等を検討していきます。 

５ 北条ワインに

ついて 

●北栄町産ブドウを85％以上使用し

なければワインラベルに「北条」を入

れることができないようだ。「ブドウ

産地活性化地域おこし協力隊」を採用

したようだが、3年間しか任期がな

い。行政の対応はこれで大丈夫か。 

●この協力隊は、3年間で技術を身に付け、

定住化を目指しています。 

●地域おこし協力隊事業以外に、苗木の購

入助成事業、適所なブドウ農地を増やしブ

ドウ産地を形成しようと考えています。 

（産業振興課） 

６ 配付資料の日

付について 

●町が作成される配布資料に、作成年

月日が入っていないものがある（歴史

探訪など）。いつ作成された資料だっ

たかわかるよう、年月日を入れ欲し

い。以前もお願いをしたことがある。 

●ご指摘ありがとうございます。今後の資

料については対応します。 

（生涯学習課） 

７ 地域おこし協

力隊について 

●北栄町の地域おこし協力隊は何人

か教えて欲しい。 

●全体で8人です。 

（妻波地域づくり1人、コナンの町づくり1

人、イチゴ産地化5人、ブドウ産地化1人） 

（観光交流課、産業振興課） 

８ 「北条道の

駅」開発につ

いて 

●約2年前、地権者・地域住民に対し

説明会があったが、その後、全く説明

がない。状況が全く分からないので教

えて欲しい。 

●申し訳ありません。プラント進出につき

ましては、プラント側の事情により、事業

が凍結されたため、説明ができていませ

ん。道の駅整備については、北栄町の重要

事業とし整備を進めています。 

（産業振興課） 

●当初の説明会では「基本構想」が出

来次第説明をするという話であった

●皆さまへの説明ができない理由は、「基

本構想」は決定しているところですが、現

（産業振興課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

が、「基本構想」ができてもその説明

会が行われていない。町の対応に不手

際を感じる。 

在、基本計画を国と調整を行いながらまと

めているところであり、公表ができてない

状態です。今後、適時、説明会を行います。 

●整備位置は現在の場所を活用する

のか。 

●現在の場所を再整備するよう進めてい

ます。 

（町長）現在のオートキャンプ場の良い所

を活かしながら、道路の南側に物販施設を

整備するよう考えています。近々、住民の

皆さまへ説明ができるようになると思い

ます。 

（産業振興課） 

９ 北条地区の振

興について 

●北条地区は大栄地区と比べ活気が

ないように感じる。「あつまらいや北

条」について議会で質問があったよう

だ。様子を教えて欲しい。 

●議会から「北条」を冠にした事業により、

町の分断を招くのではないかというご意

見でした。あつまらいや北条の取り組みは

良い取り組みであり、大栄地区でも頑張っ

ていただき、北栄町全体に活力が生まれ、

活性化に繋がれば思っています。 

（総務課） 

10 由良川河口周

辺の北条道路

について 

●配布資料を見ると、現在の国道より

北側に北条道路を整備するようだが、

由良川河口付近は海まで近く、砂防林

を伐採すれば、飛砂・塩害が心配され

るが大丈夫か。配布資料の整備計画は

予定か。 

（町長）現在の国道より北側に整備する計

画のようです。「大栄道の駅」より西側は、

現在の道路とほぼ同じ高さで整備し、ま

た、由良川河口東側のキャンプ場の松林の

伐採は必要だと聞いています。 

●飛砂・塩害への対応については把握して

いません。 

（地域整備課） 
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地域座談会（下種集落センター会場） 意見交換記録 

                        と き  令和元年５月１４日（火曜日） 

                                                午後７時３０分から午後８時５５分 

                        ところ  下種集落センター 

                                           参加者  ２４人 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

１ 「大栄道の

駅」前の県道

と国道接点に

ついて 

●交通量が多く県道から国道へ進

入できない。信号機を設置して欲

しい。 

●これまでも警察へ要望しましが、普段の交

通量では設置は難しいと判断されました。信

号機を設置し場合、国道の渋滞、交通事故の

発生に繋がるようです。要望を続けますが、

実現は難しいと考えます。 

（総務課） 

２ 放課後児童ク

ラブの民間委

託について 

●放課後児童クラブの実施経験が 

無い事業者は、参入できない仕組

みになっているがなぜか。 

●町直営で行っていた事業を、今年度から民

間委託とするようにしました。町としては初

めての取り組みであるため、経験の無い事業

者が新規参入されることへの不安感があると

ころから、今回このような条件を付けました。 

（教育総務課） 

●やる気のある事業者が参入でき

るよう、この要件を撤廃すべきで

はないか。 

●今回はこの条件により行います。 （教育総務課） 

３ 有害鳥獣（イ

ノシシ）の対

策について 

●下種でもイノシシが田んぼを荒

し、収穫に影響がでている。防護

柵の設置費用など町で助成等を行

えないか。 

●今年度、1圃場程度ですが電気柵による実証

実験を行います。その結果がよければ助成事

業を行う予定です。 

●実施隊募集、捕獲免許の助成、猟銃の補助

等の事業については従来から行っているとこ

ろです。 

（産業振興課） 

●実証実験の結果を待っていては ●確証の無い事業を行うことはできませんの ●美郷町（島根県）の取り組みについて先進
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

被害が増えるばかり、具体的に急

いで対策ができないか。 

で、ある程度の実験の結果をみて対応方法を

検討させていただきます。 

地視察を行います。 

（産業振興課） 

４ 町職員の車の

マナーについ

て 

●町の自動車が長時間、交通の妨

げになる駐車をしていた。謝罪も

なかった。マナーが悪い。 

●職員には以前からマナーを守るよう注意喚

起をしているところですが、改めて十分な注

意を行います。 

（総務課） 

５ 水道水の安全

について 

●家の蛇口から出た水を検査され

たことがないが、水道水は安全な

のか。 

●水道水の安全確認は、毎月、水源地と水道

管の末端で水質検査を行っており、基準に適

合していることを確認しています。 

（地域整備課） 

●古くなった水道管の交換はどの

ようになっているのか。 

●漏水が多い地区、管路が大きい古い水道管

は年1～2億の予算を使い計画的に交換を行っ

ています。 

（地域整備課） 

６ 栄保育所跡地

について 

●栄保育所跡地が荒れている。以

前は桜が綺麗に咲いていた。町で

桜を植えて欲しい。 

●土地所有者を確認させてください。 

（町長）町が管理する場合、自治会の皆さん

にも手伝いご協力をお願いさせていただきた

いです。ご協力いただければ、桜を植えるこ

となどは改めて相談させて欲しいです。 

●土地は、町有地でした。今後の管理につい

ては、相談させていただきます。 

（企画財政課） 

７ 下種地内の河

川について 

●河川内に土砂が溜まり、中洲が

でき、この影響で護岸が削れてい

る。土砂を撤去して欲しい。大雨

が降ると、水が堤防を越えること

もある。 

●県管理の河川のため、県から回答は次のと

おりです。「除草や浚渫については土砂の堆積

状況、緊急度により治水上必要があれば実施

を検討する。また、破損箇所の修繕は今年度

検討をする。」ということです。 

（地域整備課） 

●魚がいなくなった。水質検査を

してもらえないか。 

（町長）県と協議をする機会がありますので

実態を伝え要望します。 

（地域整備課） 
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地域座談会（中央公民館大栄分館会場） 意見交換記録 

                        と き  令和元年５月１７日（金曜日） 

                                                午後７時３０分から午後９時 

                        ところ  中央公民館大栄分館 

                                           参加者  １９人 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

１ 国坂公民館周

辺の歩道につ

いて 

●国坂公民館付近の歩道の幅が狭

い（85㌢→50㌢）。子どもが傘を広

げた場合や、電動老人車通る場合、

すれ違いができない。危険なので

対応して欲しい。 

●お話の内容については、認識をしています。

土地取得は困難であり、現時点では対応がで

きませんが、今後も地域の方と相談を行いま

す。 

（地域整備課） 

２ 職員の名札着

用について 

●業務中の職員の名札が裏返り氏

名が分からない。名札が裏返しに

ならないよう、クリップ留めやピ

ン留めができる名札ケースに更新

するべきと思う。 

●既に大量の名札を購入し職員に配付してい

るところです。次回、購入時に検討します。 

●現行の首かけタイプが便利であるとの意見

が多く、裏返し対応のため両面に名前を表示

することにします。 

（総務課） 

３ 小中学校につ

いて 

●教員が学習発表会、入学式、卒

業式にスリッパで出席している。

地震発生時や不審者侵入時に適切

な対応ができないと思う。改善す

べきだ。 

●スリッパは生徒児童も履いています。これ

は、夏場にシューズの中が蒸れ不快感から学

習に集中できない等の理由によるものです。

また、「下履き」と「上履き」の区別する上で

スリッパを履いていると思います。なお、入

学式、卒業式でのスリッパ履きについては、

既に各学校へ注意を行っています。 

（教育総務課） 

●不審者対応マニュアルは各学校

に設置されているのか教えて欲し

い。 

●各学校でマニュアルを作成しています。た

だし、マニュアルの中で不審者対応時のシュ

ーズ履きについは触れていないと思います

（教育総務課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課等 

し、これまでの訓練の中でスリッパによる支

障があったことについての報告はありません

でした。ご意見をいただいた内容については、

各学校の事情もありますので、各学校で検討

をしていただき対応するようにしたいと思い

ます。 

４ 北条道路につ

いて 

●北条道路の由良川河口周辺の高

さはどの程度が教えて欲しい。 

●現在の国道よりは高くなるだろうと思いま

すが、正確なことは聞いていません。 

（地域整備課） 

５ 通学路の交通

規制について 

●由良宿1区地内の由良川沿い（コ

ナン大橋～西園入口付近）北側が

通学路になっているが、通勤車両

が多いうえスピードも速く危険で

ある。朝7時30分～8時まで交通規

制をしてもらえないか。 

●規制により自治会内でトラブルが発生しな

いよう、自治会総意として改めて相談をして

欲しいです。それを受け、公安委員会に要望

します。 

（総務課） 

６ 由良川利用制

限について 

●休日、水上バイクが由良川で遊

んでいる。騒音で迷惑をしている。

利用制限をしてもらえないか。 

●他自治体では迷惑防止条例により制限をし

ているところもあります。ご相談の騒音が規

制をするものか、許されるものかの判断は、

河川管理者になるかと思います。まずは水上

バイク利用者との話し合いで、お互いが共存

できるよう、ご検討いただければと思います。 

（住民生活課） 

●秋になると、夜中から朝方まで

ウナギ釣りをしている人がいる。

真っ暗な中なので怖いうえ、ゴミ

を捨てて帰る。釣りにいて制限を

してもらえないか。 

●対応は難しいと考えます。 （総務課） 
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７ 職員の対応等

について 

●道路陥没の相談をしたところ、

地域整備課職員が迅速に対応して

くれた。地区住民も喜んでいた。

大変良い対応であった。 

●ありがとうございます。 （地域整備課） 

●自治会行事に参加しない職員が

いる。地区住民との交流と地元を

大切にして欲しいので参加して欲

しい。 

●町民の方と仕事をする中で、自治会の行事

に積極的に参加することが仕事をする面でも

有意義だと思いますので、職員への指導を行

います。 

（総務課） 

８ 由良宿1区地

内の水路につ

いて 

●以前から岡本医院前周辺の水路

修繕をお願いしているが、見た目

が悪く、崩れているため早く対応

して欲しい。 

●ご指摘の場所の上流にも県管理の部分の水

路で砂が堆積している場所があるため、上流

を含めた修繕対応が必要だと考えています。

県と協議を行いながら進めていきます。 

（地域整備課） 

９ 自治会管理の

土地について 

●現在、自治会が管理している土

地の登記名義が「北栄町（大栄町・

北条町）」となっているものがあ

る。地縁団体を組織するため、自

治会の財産目録を作成するにあた

り、そのような土地の資料開示を

お願いしたい。また、職権により

名義変更をお願いしたい。 

●資料の開示はできます。土地の名義変更に

ついては、そのような対応ができるか確認を

させていただきます。 

●以前、自治会管理の施設等について税金を

減免する目的で町名義にすることがありまし

た。今回、作業場を地縁団体の名義に変更す

ると課税の対象になる場合があります。 

●名義変更については、これまでの例と同様、

町で行いますが、一部費用をご負担いただき

ます。 

（企画財政課・税務課・総務課） 

10 自治会への補

助金について 

●自治会管理施設を建て替えたい

が、宝くじ助成金や一般コミュニ

ティ事業が使えない。町独自の補

助金制度を作って欲しい。町に全

額負担をお願いするわけではない

●防災倉庫は、プレハブのような基礎が無い

安価なものであれば、現在の補助制度が使え

ますので、ご検討ください。 

●現在の財政状況では、町単独の補助事業は

難しいですが検討を行います。 

（企画財政課・総務課） 
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が、何かキッカケがないと自治会

住民の賛成が難しい。 

●地区内神社の社務所がH28の地

震で傾いている。宗教団体だから

補助金が使えないとうことではな

く、地域の財産だという観点で補

助金が使える制度を作って欲し

い。 

●現在お示ししています補助金以外の制度が

無いのか確認を行います。 

（企画財政課・総務課） 

 


